

百年のあゆみ「映像でふりかえる北浜小学校の100年」

創立百周年記念式典の「百年のあゆみ」で紹介した内容を掲載します。

(一部内容を省略しています。また、本文の年数等の表記は平成21年10月31日現在ですので、ご了承下さい。)

～現在～

現在の北浜小学校の校舎です。友だちと学び、たくさんの思い出を作ってくれるこの校舎は、今から約38年前に建てられました。



北浜小学校の校門



左が体育館 右が校舎



体育館への渡り廊下

それでは、北浜小学校の100年を振り返ってみましょう。

～明治時代（今から100年前）～



北浜小学校の誕生です。今から100年前の明治42年2月1日に「北浜尋常高等小学校」として創立されました。たくさん的人が集まっています。



左の写真は、落成式の式場となった中校舎です。人々は紋付袴でお祝いをしています。当時は、南校舎、西校舎、中校舎の三棟で、教室が7つ、特別教室が2つありました。運動場は現在の3分の1くらいの広さでした。



開校の次の年には、続いて北校舎の5教室がさらに建てられました。そして、現在の校舎ができるまで、60年間、北浜の学び舎となりました。

～ 大正時代（今から約 90 年前）～



大正時代の航空写真です。今から 85 年ほど前の様子です。
画面上が西校舎、左が南校舎、右が北校舎です。



これは、大正 3 年 3 月の卒業写真です。学校に保存されている一番古い卒業写真です。男女ともにみんな着物で、羽織袴姿です。

～ 昭和時代～



昭和 6 年 10 月に写された写真です。写真右下には、1 年生男組としらされています。男と女でクラスを分けていました。



高等科 2 年男組です。優勝旗を持って写っていますが、隣校リレー競技で優勝した時のものだと思われます。



昭和 8 年には、北校舎と連結する大廊下が建設されました。また中央棟に続けて、運動場側へ 3 教室が増築されました。さらに、3 年後の昭和 11 年には、中棟に続けて 3 教室が建築されました。



昭和 11 年。今から約 70 年前の修学旅行の記念写真です。京都の円山公園で写されたものです。みんな楽しそうに笑っていますね。



この2枚の写真は、何でしょう？
左は、二宮金次郎さんの像です。今も校門のところにいて、小学校のみんなを見守ってくれています。

右は、通知票です。昭和16年から北浜国民学校となり、日本は太平洋戦争を始めました。これは当時の初等科2年生の通知票です。高学年では、今の道徳になる修身のほかに、「武道、裁縫、家事、農業」という勉強がありました。



～ 戦後から今 ～

昭和22年、新しい学校教育法により、6・3・3制、男女共学制となり、学校名も「度会郡北浜村立北浜小学校」と改められました。戦後の学校がスタートしました、当時の先生方です。



上の3枚の写真は、学芸会の時のものです。この頃、講堂がなかったので、学芸会や入学式・卒業式は、3つの教室をうちぬいて、机を積んでステージにしていました。



これは、小学生が地域で交通安全のよびかけをしている様子を写したものです。ポスターは、習字で書かれています。



昭和33年1月に、待望の講堂ができました。次の年、昭和34年には、創立50周年記念式がここで行われました。



昭和45年、木造校舎から、新しい3階建ての防音校舎の建築がスタートしました。起工式の様子です。



同年8月、第2期工事にかかり、次年昭和46年3月24日竣工式をあげています。



これは、新しい校舎の航空写真です。



昭和56年には、この体育館も完成しました。よく見ると、まだプールはありません。プールは昭和60年4月にできました。今から24年前のことです。



この頃、体験学習で米づくりの勉強も始まりました。



平成10年から、新しい形の卒業式が実施されるようになりました。



一昨年より、学校も児童たちも、この百周年記念事業を成功させるため、努力を重ねてきました。100周年の式典での子どもたちの笑顔は輝きにみちていました。

これからの100年に向けて、もっともっとすばらしい北浜小学校をつくっていきます。みなさんどうぞよろしくお願ひします。